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Verbale della seduta del 03 ottobre 2018 convocata alle ore 14.30 

 

 

 Gli argomenti all’ordine del giorno sono i seguenti: 

1) Approvazioni dei verbali delle sedute precedenti; 

2) Relazione settore sociale; 

3) Varie ed eventuali. 

************ 

Sono presenti: la Presidente Guerra, i consiglieri Bertocchi, Barattini Franco, Paita, Raffo, 

Andreazzoli, Crudeli e Vannucci.  

Sono altresì presenti: 

L’Assessore ai servizi sociali Avv.to Anna Galleni,  il dirigente del settore Dott. Mazzelli 

Alessandro e la coordinatrice delle assistenti sociali, ass. soc. Moruzzo;  

Svolge funzioni di verbalizzante il dipendente comunale Marzio Favini.  

 

******** 

 

1) Approvazioni  dei verbali delle sedute precedenti;  

Il verbale della seduta del 13/09/2018 era già stato inviato via email a tutti i membri. Viene 

posto in votazione dalla Presidente: approvato all’unanimità;  

Il verbale della seduta del 19/09/2018 era già stato inviato via email a tutti i membri. Viene 

posto in votazione dalla Presidente: approvato all’unanimità;  

 

2) Relazione settore sociale; 

La Presidente Guerra da la parola al dirigente Mazzelli per illustrare il tema. La relazione inizia 

dalla situazione dello sportelli disabilità: Mazzelli illustra sinteticamente ai presenti i dati, come 

meglio riportati nell’allegato al verbale. Lo sportello ha avuto 22 accessi nel 2017 e 12 al giugno 

2018. E’ un servizio utile, integrato con il segretariato sociale, non pesa eccessivamente sulle 

risorse umane del settore e svolge una importante funzione. Il cons. Vannucci condividendo il 

giudizio positivo sull’importanza del servizio, ritiene sia necessario capire come mai l’affluenza allo 

stesso è così bassa, e ipotizza una azione di adeguamento dello stesso. La Presidente Guerra 
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ritiene necessario migliorare la comunicazione e l’informazione  sul servizio. L’Ass. soc. Moruzzo 

ricorda come molta parte della comunicazione è gestita dalla ASL in quanto la disabilità viene 

presa in carico più frequentemente dai servizi sanitari. Comunque condivide la necessità di 

pubblicizzare il servizio, in quanto attività utile e da promuovere al meglio. La cons. Crudeli 

ricordando come si approda alla disabilità in tutte le fasce di età, ritiene la comunicazione carente 

e chiede di pubblicizzare meglio il numerò telefonico, l’ubicazione, gli orari, ecc. L’ass. soc. 

Moruzzo ricorda come l’integrazione dello sportello disabilità con il segretariato sociale consente di 

migliorare il lavoro delle assistenti sociali razionalizzando l’impiego delle stesse a tutto vantaggio 

del servizio sul territorio. La cons. Andreazzoli ritiene il servizio importante anche a giudizio di terzi 

e richiede pertanto maggiore attenzione: soprattutto è necessario capire se lo sportello è 

sovrapposto ad altri servizi. Il dott. Mazzelli ricorda la consulta per l’handicap quale strumento per 

veicolare le informazioni sul servizio. Passando alle borse lavoro il dott. Mazzelli illustra i seguenti 

dati: Il budget destinato al servizio è stato di circa 140/150.000 euro negli anni 2015 e precedenti, 

142.000 euro nel 2016, 182.000 euro nel 2017. Ad oggi (settembre 2018) siamo già a circa 

100.000, si prevede di chiudere l’anno a circa 135.000 euro. In più Mazzelli evidenzia come circa 

80 disabili sono stati collocati grazie al progetto “Lavori in corso” mentre altre borse lavoro sono il 

risultato di un percorso integrato con l’ufficio del lavoro nell’ambito del progetto REI. Inoltre la 

regione toscana è intervenuta con il progetto PIO erogando, nel 2018, un contributo di 500 euro 

per molti disoccupati. Altri progetti sono in corso presso il settore, alcuni già operativi mentre altri in 

attesa di finanziamento. Evidenza Mazzelli come, all’inizio del progetto REI, non era chiara la 

sovrapponibilità di tale contributo alla borsa lavoro. Indicazioni successive hanno stabilito tale 

sovrapponibilità. In tal senso gli uffici hanno comunque cercato di venire incontro alle famiglie 

proponendo, dove possibile, un aiuto oltre il contributo del REI. Sul tema del contrasto alla povertà 

la spesa di quest’anno, a settembre, è stata di circa 155.000 euro, con una previsione di circa 

205.000 euro a fine anno 2018. Nel 2017 è stata di euro 254.000 e nel 2016 di 307.000.  In questo 

calo incidono prima,  nel 2017,  il SIA e poi il REI , nel 2018 Come accennato in precedenza, alle 

Aa. Ss. è stata indicazione di dare comunque, nel caso fosse stato giudicato necessario, il 

contributo comunale, eventualmente rimodulato, anche in presenza del REI.  

La cons. Andreazzoli chiede dove sono state destinate le risorse eventualmente recuperate 



 
 

Commissione consiliare 4^ - Politiche e Servizi Sociali,  

Politiche per la Casa, Pari Opportunità, Diritti degli animali 

 

 

 
Piazza 2  Giugno 1,  54033 Carra ra  

Tel .  Cent ra l ino 0585 6411 –  Fax 0585 641381  
 

laddove il contribuito è stato sostituito dal REI. L’assessore Galleni illustra il forte aumento delle 

richieste sui minori e sulle disabilità, soprattutto minorili. Soprattutto sui minori l’assessore registra 

un aumento quantitativo, ma anche qualitativo in termini di richiesta di strutture di ricovero 

specializzate, e quindi più onerose, da parte dei competenti tribunali per i minori.  

Sul REI il dirigente evidenzia come per l’anno 2018 il consolidato fino a settembre e la successiva 

proiezione delle borse lavoro + REI+ Lotta alla povertà, porta ad un totale di circa 580.000 euro, 

mentre la stessa spesa nel 2017 era stata di 438.000 e nel 2016 di 451.000. Le domane del Rei ad 

luglio 2018 sono state 1.050, accolte 333 mentre a settembre sono state 1.146 le domande 

presentate e 391 accolte. A luglio le domande presentate a Massa erano circa 400, a Montignoso 

76.  

Vannucci ritiene che questi dati dimostrino la gravità della situazione sociale del nostro comune, 

ma pone interrogativi in merito all’effettivo bisogno in tutti i richiedenti. Chiede maggiori verifiche 

sulle richieste affinché non venga beneficiato solo chi lamenta bisogni, magari a scapito di chi 

realmente ha necessità.  

L’Assessore conferma la drammaticità della situazione citando alcuni dati provenienti da una 

associazione che si occupa di preparare pasti per gli indigenti: 9.000 pasti al mese nel 2018, e non 

riguarda la totalità dei richiedenti, trattandosi di solo 1 associazione.  

La cons. Andreazzoli condivide la preoccupazione per l’allarmante situazione di povertà del nostro 

territorio, conseguenza di una economia stagnante che non crea prospettive. Proprio per questo 

chiede che le risorse eventualmente liberate dal REI, vengano reinvestite nel sociale e non su altri 

capitoli. Mazzelli prosegue illustrando la situazione degli inserimenti dei minori in strutture dove, 

da una spesa 2016 di 534.000 euro, siamo passati a 759.000€ del 2017ed oggi, con una 

proiezione a fine 2018 siamo a circa 900.000€. In questo settore si registra forse l’impennata 

maggiore di spesa del sociale. L’assessore riprendendo quanto precedentemente illustrato, 

evidenzia le maggiori richieste provenienti dai tribunali per i minori. L’Ass. Soc. Moruzzo accenna 

alle cosiddette “comunità rafforzate”, strumenti nuovi per l’accoglienza di minori a rischio, 

particolarmente proposti dai tribunali ma costose.  

La cons. Andreazzoli chiede di dedicare al tema una apposita riunione della commissione, con 

particolare riferimento agli affidi famigliari. Mazzelli prosegue sui costi dei servizi educativi: 
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L’Estate Ragazzi ha registrato un aumento di spesa rispetto all’anno precedente di 85.000€. Inoltre 

il servizio ha investito sulla educativa territoriale quintuplicando la spesa relativa da 11.000 euro 

circa nel 2016 alla previsione di 60.000 del 2018 ed ha  lavorato in maggiore integrazione con i 

competenti servizi sanitari territoriali della ASL. La spesa per le operatrici socio assistenziali ed 

educative è passata da circa 123.000€ nel 2016 a circa , in proiezione, 170.000€ nel 2018. 

L’Assessore comunica l’intenzione di passare da una dato numerico al limite di budget per 

l’accesso al servizio. Inoltre intende chiedere la certificazione del medico competete in merito alla 

idoneità del minore alle attività ed ai giochi svolti durante l’estate ragazzi. Ritiene anche necessaria 

una diversa valutazione sul genitore lavoratore e/o meno, laddove l’inattività lavorativa del coniuge 

è dovuta a cause di disabilità e/o malattia, che pertanto non si può considerare idoneoal trasporto 

sei ragazzi ai centri estivi.  

Terminata l’illustrazione da parte del dott. Mazzelli diversi interventi pongono l’accento sul quadro 

drammatico della povertà e della disoccupazione a Carrara. L’Assessore esprime le proprie 

perplessità in merito alla possibilità di ottenere nuove e diverse risorse. Vannucci ritiene che, se 

verranno nuove risorse, i fondi che si liberano perché eventualmente coperti da altre fonti, 

potranno consentire di meglio modulare l’azione sociale sul territorio.  

L’Ass. soc. Moruzzo approfitta dell’incontro per evidenziare come il problema della eccessiva 

aggressività da parte di alcuni utenti sia notevolmente ridotto, grazie all’adozione di nuovi percorsi 

di accesso e di accoglienza in parte per i più delicati gestiti insieme al dirigente. L’Assessore 

evidenzia il miglioramento del clima nell’ambiente di lavoro dopo tali misure. La Presidente Guerra, 

concludendo l’incontro, ringrazia l’Ass. soc. Moruzzo per la sua partecipazione all’incontro e 

annuncia prossime sedute della commissione dedicate ai progetti SPAAR, ai progetti seguiti dal 

sociale e ai temi relativi ai minori.  

 

Alle ore 17.00 circa la seduta è tolta. 

 

 

 

             Il Segretario                                               il Presidente 

           (Marzio Favini)                                         (Tiziana Guerra)  


